



教育 コーナー

今、学校では

今キャンパスでは

東京理科大学北海道・長万部キャンパス

本学の国際デザイン経営学科の学生が、当キャンパスに在籍するようになって、今年で2年目となります。今年度は119名の1年生が入寮しました。学生数の内訳は、女子68名、男子51名、となっており、今年度は、1987年の当キャンパス開設以来、初めて、女子が男子よりも多いという状況です。後期は、昨年度同様、届出制でアルバイトに学生が就けるようにいたしましたので、ご承知おきください。

昨年度に続き前期開講科目

の「コ・デザインプロジェクト」では、多くの町の方々に学生が大変お世話になりました。このプロジェクトの昨年度のテーマは「理科大×長万部町×○○」でした。この○○を4人一組のグループごとに考え、「観察や体験を通して、共に学び考えることにより新たな視点を見出すまでのプロセスをデザイン」するという講義でした。しかし、○があまりに多岐にわたってしまいましたので、今年度はテーマを「教育」に絞ることといたしました。保育園、幼



稚園、小学校、中学校、高校、教育委員会の関係者の方々をはじめ、町民の皆様にも、多くのご協力をいただきました。この場をお借りしてお礼申し上げます。

また、2019年度までは、10月中旬に行っていた本キャンパスの文化祭である「学寮祭」を、昨年度は11月24日に行いました。この日程は、本学の他キャンパスの文化祭で

ある「理大祭」の開催日に合わせる形で組みました。しかし、当日は雪が降り、大変寒い思いを来訪者の方々にさせてしまいました。そこで、今年度は本キャンパスの「学寮祭」は、10月26日(土)開催(一般公開10時~15時)といたします。多くの皆様方のご来校をお待ちしております。

最後に、現在の毛ガニの研究の進捗もお知らせいたします (教授 竹内 謙)

す。2023年11月15日付の北海道新聞にも掲載されましたように、人工知能(AI)を用いて、甲羅を観察しただけで毛ガニの雌雄を判別するという論文を発表いたしました。この研究の続報も現在、準備中です。今後、漁業従事者の方々のご協力のもと、研究を進めてまいりますので、よろしくお願いたします。

最後に、現在の毛ガニの研究の進捗もお知らせいたします (教授 竹内 謙)

